



山王小だより



令和6年9月3日
狭山市立山王小学校
学校だより NO.16

男子217名 女子195名 計412名

校長 市川 博康

1 第2学期始業式 暑さのためオンライン（教室）で実施

昨日、子供たちの元気な姿が学校に戻ってきました。長期休業が終わると、友達との久しぶりの再会に喜ぶ子、心も体も学校モードに切り替わっていない子、ちょっと不安な子など様々です。友達や先生とたくさんおしゃべりをしながら、少しずつ学校モードに切り替えましょう。

さて、始業式では、台風一過の影響で朝から熱中症警戒アラートが発令されたため、オンライン（教室）での始業式でした。地震発生時に「自分の命は自分で守る」そのための方法（安全行動＝①姿勢を低くする。②頭を守る。③揺れが収まるまで待つ）について考えさせたり、学校生活や行事で「失敗を恐れずに、いろいろな事に挑戦しよう」等を伝えたりしました。

2 避難訓練（9/2月：第2校時）

本日の避難訓練の目標（ねらい）は、①緊急地震速報についての基礎的な知識を知る。②地震による身の周りの物の動き方を知り、緊急地震速報を聞いた時の対応の仕方を考え、実践するの2つでした。この目標を達成するために、ワークシートを活用して事前、事後指導を実施しました。



避難訓練の様子

今回は（1か月のうちに実施）は、授業以外の時間に予告なしで行います。事前指導として、廊下で歩行中、校庭で遊んでいる場合、トイレにいる場合など、授業中以外の場所で地震が発生した場合の対処の仕方を再度確認した後に訓練を行います。

3 パリオリンピックから学ぶ～体操ニッポン～

この夏、パリ五輪が開催され、涙あり、感動ありの競技が繰り広げられました。男子体操競技では、2大会ぶりの団体金メダル奪還を果たした体操男子日本代表。オリンピック初出場の20歳、岡慎之助選手が3つの金メダルを獲得しました。今では、パラリンピックで日本選手が大活躍しています。



さて、小学校の器械運動（跳び箱運動、マット運動、鉄棒運動）の授業では、高い跳び箱を跳び越すことや、危険な技に挑戦したりすることを目標にしていません。私が小学校の教員になった30年以上前から現在まで「技の美しさ」を目標にしています。例えば跳び箱運動では「手の着き方をそろえよう」「両足をそろえて着地しよう」マット運動では、「両足そろえて回ろう」「つま先まで伸ばそう」等「どれだけ美しく演技できるか」を目標に取り組みんでいました。「手足の指先まで伸ばして、きれいな着地」を目指しているのは、学校体育もオリンピックでの体操ニッポンも同じです。

2学期は、全学年で器械運動系の運動を実施します。「自分の今できる技」を「より美しく演技する」ために、自分で考えたり、友達と教え合ったりしながら「技の美しさ」に挑戦していきます。

【2学期の体育の授業で行う主な器械運動系】

- ★1、2年生⇒跳び箱遊び（9月頃）・支持でまたぎ乗り・下り、馬跳び、タイヤ遊び等
- ★3、4年生⇒跳び箱運動（11月頃）・開脚跳び、台上前転、首はね跳び等
- ★5、6年生⇒鉄棒運動（9月頃）逆上がり、前方支持回転等 跳び箱運動（11月頃）頭はね跳び等

3 一斉下校

本日、一斉下校がありました。目的は、集合時刻の確認、地域の方、旗当番をしていただいている保護者、交通指導員さんへの挨拶ができているか、登校班で困りごとはないかなどです。

★学校では、「ゆっくり登校」を推進しています。(8時～) **8時15分までの登校**を許可しています。ゆっくり安全に登校できるようお声かけ等、よろしくお願いいたします。

4 教職員による夏季休業中の研修

急速に変化する時代、予測困難な時代と言われています。このような時代に対して、子供たちに質の高い教育や指導、支援の仕方をバージョンアップするための研修を行いました。



体育実技研修



人権研修



生徒指導研修



ICT研修

★上記以外にも今年の夏季休業中に以下の研修を校内で実施しました。

- 埼玉県教育委員会による教育課程研究会(子供たちが意欲的に学習するための指導方法を研修)
- 学校保健委員会(本校の健康、体力の現状と対策及び講師を招聘しての研修)
- 校内課題研修(子供たちへの指導・支援方法の研修)
- 人間地区学力調査(算数)報告(本校の算数における学力の現状、課題、対策研修)
- 埼玉県学力学習状況調査、全国学力学習状況調査報告(本校の算数における学力の現状、課題、対策研修)
- 働き方改革研修(子供たちの前で元気で関わるための働き方改革の推進研修)
- 学級経営研修(学級経営力を身に付けるための研修)
- 不祥事防止研修(教職員の不祥事防止のための研修)

【御狩場小学校にて研修】

- 山王中学区(山王中・山王小・御狩場小)小中連携協議会(各教科の情報交換等)

※その他にも、年次研修や埼玉県、狭山市が主催した研修を個々の教職員が受講しました。